

„Sterne des Sports“ in Silber 2023 für Nordrhein-Westfalen

SVKT 07 Minden

Der SVKT 07 Minden hat im August zum ersten Mal seine „SVKT Startschuss Ausbildungsmesse“ veranstaltet. Die Idee dahinter: Ein Nachwuchsfußballturnier mit einer Ausbildungsmesse zu kombinieren, um junge Menschen in lockerer Atmosphäre mit Unternehmen aus der Region zusammenzubringen und ihnen berufliche Perspektiven aufzuzeigen. Die Leidenschaft für den Sport ist dabei das verbindende Element, das eine hohe Trefferquote garantiert. In der Coronazeit hatten viele Jugendliche keine Chance, über Schulpraktika Firmen kennenzulernen. Die Unternehmen haben oft Probleme, Personal zu finden. Der SVKT selbst ist bei seiner Arbeit auf stabile Mitgliederzahlen und Sponsoren angewiesen. Alle Seiten profitieren, wenn Jugendliche mit viel Potenzial nicht aus der ländlichen Region abwandern. Die Premiere war ein voller Erfolg, eine Neuauflage ist geplant.

Die Bewerbung für die „Sterne des Sports“ 2023 ging an die Volksbank Herford-Mindener Land eG.

Schwimmfreunde Rheurdt e.V.

Die Schwimmfreunde Rheurdt haben sich schon immer was getraut. 2022 konnten sie ein rundes Jubiläum feiern: „Vom 'Hallenbadretter' zum nachhaltigen Vereinsmanagement –10 Jahre Schwimmfreunde Rheurdt e.V.“ Viel ist in dieser Zeit passiert: Zuerst hat der Verein, der heute fast 1.900 Mitglieder hat, den Betrieb des Hallenbads übernommen, später das gesamte Gebäude. Aktuell macht er es fit für die Zukunft. Nachhaltigkeit spielt dabei eine wichtige Rolle: Das Hallenbad hat unter anderem ein Blockheizkraftwerk und eine neue Fensterfront bekommen, auch das Dach wurde saniert. Im nächsten Schritt sind eine Solaranlage und eine Wärmepumpe geplant – eine tolle Erfolgsgeschichte!

Die Bewerbung für die „Sterne des Sports“ 2023 ging an die Volksbank an der Niers eG.

TuS 05 Oberpleis e.V.

„Fit for you and planet blue“ – unter diesem Titel fasst der TuS 05 Oberpleis seine neuen innovativen und gesundheitsorientierten Sportangebote im Freien zusammen. Inspiriert vom EU-geförderten DOSB-Pilotprojekt „SPORTOUT: Sportvereine draußen stark machen – Gesunde Sportangebote nachhaltig in der Natur gestalten“, verlagerte der Verein dieses Jahr viele seiner Sportangebote ins Freie und lud dazu auch Nichtmitglieder ein. Die Bandbreite reichte von „Streuobstwiesen-Yoga“ über „Hidden Places-Gym“ und „Nature Dance“ bis hin zu „Sport am Beach“, Radtouren, Wanderungen und Laufveranstaltungen. Mit seinen niedrighschwelligem Angeboten will er Jung und Alt nachhaltig für Sport im Verein begeistern. Der TuS 05 Oberpleis selbst hat dabei vieles ausprobiert und neue Sportstätten für sich entdeckt. Was gut funktioniert hat, will er langfristig in das Vereinsangebot integrieren.

Der Verein wird begleitet von dem KreisSportbund Rhein-Sieg e.V. und dem StadtSportbund Königswinter e.V.

VfB Fichte Bielefeld e.V.

Die „Förderverein VfB Fichte Bielefeld – Fußballakademie“ verbindet Sport, Bildung und Integration. Direkt nach der Schule bekommen Kinder und Jugendliche, die beim Verein Fußball spielen, auf dem Sportgelände Rußheide ein gesundes Mittagessen, können anschließend in die Hausaufgabenbetreuung wechseln, sich zwischendurch auf dem Kleinfeld-Kunstrasenplatz austoben und den Tag danach mit dem regulären Fußballtraining abschließen. Zusätzlich gibt es Kurse für sprachliche Unterstützung und kulturelle Integration, die von pädagogisch und inhaltlich geschulten Fachkräften geleitet werden. So schafft der VfB Fichte Bielefeld gerade für Kinder und Jugendliche mit Migrations- und Flüchtlingshintergrund bildungsorientierte Integrationsangebote, bei denen sich alle gegenseitig helfen und Freunde finden.

Die Bewerbung für die „Sterne des Sports“ 2023 ging an die Volksbank Bielefeld-Gütersloh eG.

TV Arnsberg 1861 e.V.

Im März 2023 hat beim TV Arnsberg 1861 eine ganz besondere Mannschaft ihr einjähriges Bestehen gefeiert: Die „TVA Glückskinder – Handball ist für ALLE da!“ In der neuen Mannschaft für Kinder mit Entwicklungsverzögerungen spielen zwölf Mädchen und Jungen begeistert Handball und haben Spaß dabei. Auch für ihre Eltern ist das gemeinsame Training eine echte Oase, um Energie zu tanken und sich auszutauschen. Die meisten von ihnen haben vorher zu oft erlebt, dass sie an Bedenken und Zweifeln gescheitert sind. Bei den „TVA Glückskindern“ gilt dagegen die Devise „einfach machen“. Diese Idee kommt ursprünglich aus Dänemark, in der die „Glücksliga“ schon länger existiert, die in Deutschland erst im Aufbau ist. Der TV Arnsberg gehört inzwischen selbst zu ihren Botschaftern. Auch Handball-Bundesligisten wie MT Melsungen und THW Kiel haben sich davon inspirieren lassen, wenn es heißt: Die „Glückskinder“ zaubern Euch ein Lächeln ins Gesicht!

Die Bewerbung für die „Sterne des Sports“ 2023 ging an die Volksbank Sauerland eG.

Tabalingo Sport & Kultur integrativ e.V.

Was als Ferienangebot gestartet ist, ist heute der Renner im Sportprogramm bei Tabalingo Sport & Kultur integrativ: „Ninja-Warrior für alle“. Vor allem Kinder mit Förderbedarf oder ADHS-Diagnose können hier ganz ohne Leistungsdruck ihre Limits austesten und sich nach Herzenslust austoben. Seit 2020 bietet der Verein Ninja-Warriors als regelmäßiges Sportprogramm für alle an und kann sich vor Anfragen kaum retten. Wie bei der gleichnamigen Fernsehshow braucht es Kraft, Ausdauer, Balance, Körperbeherrschung und manchmal auch gegenseitige Hilfe, um den Hindernisparcours zu überwinden. Tabaluga kann die Sportart inzwischen draußen und drinnen anbieten. Das größte Hindernis: Es fehlen Trainer*innen.

Die Bewerbung für die „Sterne des Sports“ 2023 ging an die VR-Bank eG.